



Informationen zum Projekt «Gemeinsam zur Klimastrategie»

Zusammen mit anderen Gemeinden aus der Region erstellen wir mit der Unterstützung der Regionalkonferenz Oberland-Ost in diesem Jahr eine Klimastrategie für unsere Gemeinde. Während einem Jahr tauschen wir uns in regelmässigen Treffen aus und arbeiten entlang des Wegweisers Klimastrategie für Gemeinden. Eine Strategie hilft der Gemeinde, das Thema systematisch und langfristig anzugehen und zusätzliche Massnahmen für die Reduktion von CO₂ sowie die Anpassung an die Wetterextreme zu erarbeiten.

Die gemeinsamen Treffen ermöglichen es, Synergien zu nutzen, effizient zu arbeiten und auch überregionale Klimamassnahmen zu entwickeln. Das Projekt wird inhaltlich begleitet vom Beratungsbüro conseil3 und die Erarbeitung der Klimastrategie wird finanziert durch das Förderprogramm des Kantons Bern.

Ihre Ideen für unser Klima

Unsere Gemeinde ist Teil des Projekts «Gemeinsam zur Klimastrategie» der Regionalkonferenz Oberland-Ost. Zusammen mit anderen Gemeinden der Region erarbeiten wir eine Klimastrategie für die Gemeinde Interlaken und suchen weitere Massnahmen, um den CO₂ Ausstoss zu reduzieren und uns an die unvermeidbaren Folgen anzupassen. Gemeinsam wollen wir die Vision einer klimaneutralen Region erreichen.

In unserer Gemeinde tut sich schon einiges, trotzdem sind wir gespannt, ob Sie noch weitere Ideen oder Anliegen rund ums Thema Klima haben.

Die Schwerpunkte unserer Klimastrategie liegen auf dem Klimaschutz und der Klimaanpassung. Zum einen arbeiten wir also neue Massnahmen aus, um den Ausstoss von Treibhausgasen – insbesondere CO₂ – zu verringern. Zum Beispiel mit der Förderung des Umstiegs auf erneuerbare Energien oder der Förderung energieeffizienter Gebäude. Ziel ist es, die Erderwärmung zu bremsen. Zum anderen arbeiten wir an neuen Massnahmen, mit denen wir uns an die bereits spürbaren Folgen des Klimawandels anpassen. Dazu gehören zum Beispiel mehr Schattenplätze in Siedlungen, Wasserspeicherung oder Schutz vor Starkregen und Hitze.

Für die Erarbeitung weiterer Massnahmen laden wir alle Bürgerinnen und Bürger ein, sich aktiv einzubringen. Denn Sie aus der Bevölkerung haben einen besonderen Blick in unsere Gemeinde.

Haben Sie eine Idee, wie wir unsere Gemeinde nachhaltiger und widerstandsfähiger gestalten können? Egal, ob es um die Mobilität, Energiethemen, die Biodiversität, den Konsum, den Tourismus oder generelle Lebensraumanpassungen geht – Ihre Ideen sind gefragt!

Bringen Sie Ihre Vorschläge bis zum **7. Juli 2025** ein. Nutzen Sie dazu [diesen Ideenbriefkasten](#) oder kommen Sie bei uns auf der Gemeinde vorbei.

Gemeinsam gestalten wir die Zukunft von Interlaken

Alle Ideen werden Gemeindeintern geprüft und nach Möglichkeit in einen Massnahmenplan aufgenommen.

